

# Un atelier manuel, prélude aux échanges

Au gré d'un atelier, l'association « les Cestons » tisse du lien entre les habitants et les générations de la commune d'Auzers.

Créée en 2001, l'association « Les Cestons » a pour objet de permettre aux gens d'Auzers et d'ailleurs de se rencontrer et de participer à diverses activités manuelles. Ceston est la traduction du mot « panier ». Phonétiquement « chistou », qui est le nom aussi que portent les habitants d'Auzers.

Durant les longs mois d'hiver l'association organise des veillées vannerie, que le regretté fondateur René Manaud a animées durant plus de 18 ans. Il a su transmettre son savoir-faire et sa passion pour la vannerie. Aujourd'hui, c'est Gérard Lampre qui a repris modestement le relais pour la transmission des gestes et des techniques ancestrales.

## Intergénérationnel

Une dizaine de personnes de tous âges se retrouvent chaque quinzaine de novembre à avril, pour faire naître de leurs mains de jolis paniers, des décorations pour la table et des étoiles pour le sapin. En plus du côté pratique, ramener sa corbeille faite main, et de la convivialité émanant de ces veillées, la transmission intergénérationnelle qui en résulte tente de remédier à



LES CESTONS. Gérard ou l'art de transmettre ses connaissances et son savoir-faire, le temps d'un atelier manuel.

l'oubli qui guette ces savoir-faire ancestraux jadis si développés, notamment à Auzers.

Quand on pense vannerie, c'est l'osier qui vient à l'esprit. Les « chistous » en utilisent, mais c'est loin d'être la seule corde à leur arc. Bien d'autres matériaux présents dans la nature environnante peuvent être

tressés pour confectionner de solides paniers. Il y a l'écorce des pousses de châtaigniers, arbre insensible à l'action destructrice des redoutables vers du bois. Les pousses de noisetier, plus faciles à trouver dans les environs mais moins durables, peuvent aussi être pelées pour produire de fines lanières

brunes du meilleur effet sur un panier. Même la ronce, si répandue dans le département, peut être mise à contribution pour apporter une touche de vert dans l'entrelac ocre et brun si elle est ramassée au bon endroit et à la bonne lune.

Ces gestes simples, ces techniques anciennes et efficaces, Fré-

déric Raoux président des Cestons, Gérard, Patricia, Laurence et les autres « chistous » seront ravis de les faire acquérir dans la salle polyvalente d'Auzers. La prochaine rencontre vannerie aura lieu vendredi 18 janvier. ■

➔ **Contact.** Patricia au 04.71.78.68.46, Laurence au 04.71.78.68.46.